

スピリチュアリズムによる靈性進化の道しるべ

「シルバーバーチの靈訓」

(204)

▼あの悲劇もある目的のためにもたらされたとおっしゃるのでしょうか

大きな悟りは大きな悲しみから生まれるものです。人生は「埋め合わせ」の原理によって営まれていきます。日陰のあとには日向があり、嵐になれば避難所が用意されます。光と闇、嵐と晴天、風と静寂——こうしたものはすべて大靈の配剤なのです。大靈は生命活動の全側面に宿っております。闇があるから光の有り難さがわかるのです。争いがあるから平和の有り難さがわかるのです。人生は比較対照の中で営まれていきます。魂は辛い体験、試練、苦難のつぼの中で真の自我に目覚め、純化され、強化されて、より大きな人生の目的と意義を理解する素地が培われるのです

▼あなたがご存知のイエスについてお聞かせください

「わたしは何度となくお会いしております。イエスは「父」の右に座っておられるではありません。その「父」も黄金の玉座に座っておられるではありません。イエスは進化せる高級靈の一人です。地上人類の手の届かないほど誇張され神格化された、縁遠い存在ではありません。すぐに手の届くところで、あなたがスピリチュアリズムと呼んでおられるこの真理——わたしたちにとってはその自然法則の働きにすぎませんが——その普及の

指揮をなさっておられるのです。

交霊会をはじめとするさまざまな仕事を指示しておられるのが、ほかならぬイエスその人なのです。病める者を癒し、悲しむ者を慰め、無知なる者に真理の光をもたらし、いずこへ向かうべきかわからずに迷っている者に道を教え、家もなくさ迷える者に宿りの場を与え、人生に身も心も疲れ果てた者に生きる勇気をあたえるために世界中で献身している人たちを鼓舞しておられるのです。

▼そのあとシルバーバーチは出席者全員に向かってこう述べた。

「皆さんは死んだあととずっと生き続けるのです。その時までも拘束されずに生命の実感を味わうというのはどういうことなのか、肉体に閉じ込められた今の魂では理解できない「自由」の味を満喫するというのはどういうことかはお解りにならないでしょう。

一度もカゴの外に出たことのない鳥に、囲いのない広々した森の中で、枝から枝へと飛び渡れるということがどういふものかが解るでしょうか」

▼ではなぜ、魂は肉体に閉じ込められたのでしょうか。

種子が暗い土の中に埋められ、そこから勢いよく成長するための養分を摂取するのと同じです。人間の生命の種子も靈的生命を勢いよく成長させるための体験を得るために、肉体という暗い身体に閉じ込められるのです。

人生体験も大きな生命機構の中の一環なのです。およそ有り難

いととは思えない体験——悲しみ、辛い思い、嘆き、失望、苦しみ、痛み——こうしたものは魂にとつては貴重なのです。

しかし、それを体験している最中^{さなか}にはそうは思えません。こちらに来て地上生活を振り返り、部分的にはそうは思えませんが、眺めた時にはじめて、人生の価値が鮮明に理解できるのです。逆境の中にあつてこそ性格が鍛えられるのです。悲哀を体験してこそ魂が強化されるのです。

わたしたちは人生を物質の目ではなく霊的生命の知識に照らし眺めます。その次元では完全な公正が行われるようになっていくからです。ですから、賢明な人とは、すべての体験を魂の成長にとつて有益となるように受け止める人、試練にしりごみせず、誘惑に負けることなく、困難に正面から立ち向かう人です。そういう心構えの中においてこそ人格が成長し強化されるからです。何でも簡単な真理なのです。あまりに単純すぎるために地上の“知識人”から小バカにされてしまうのです」

▼“苦の効用”について問われて——

「体験の一つ一つがあなたの人生を織りなしております。皆さんは永遠というものを目先の出来事で裁こうとなさいます。表面上の矛盾^{むじやく}撞^つ着^{やく}に捉^とわれて、人生全体を大霊の叡智の糸が通っていることが理解できないのです。

調和を基調とするこの大宇宙の中で、あなた方一人ひとりが大霊の計画の推進に貢献しておられます。人生の出来事——時には辛く絶望的であり、時には苦しく悲劇的であつたりしますが——その一つ一つが、これからたどり行く道に備えて、魂を鍛える役割を果たしているのです。

光と闇、日向と陰、こうしたものは一つの全体像の反映にすぎません。陰なくしては光もなく、光なくしては陰も存在しません。人生の苦難は魂が向上していくための階段です。

困難・障害・不利な条件——これらは魂の試練なのです。それらを克服していくことによつて魂がいつそう充実し、向上し、一段と強くそして純粹になつてまいります。

あなたは、無限の可能性を秘めた魂の潜在力が、困難も苦痛もなく、陰もなく悲しみもなく、人生の浮き沈みを何一つ体験せずして発揮されると思われませんか？ もちろんそうは思われないうつ。

人生の喜び、愉快な笑いの時は、人生の辛酸^{しんさん}をなめつくして初めて解るのです。なぜなら、深く沈んだだけ、それだけ高く上がれるからです。地上生活の陰を体験しただけ、それだけ日向の喜びを味わうことができるのです。

体験のすべてがあなたの進化の肥やしです。そのうちあなたにも、肉体の束縛から解放されて物的な曇りのない目で地上生活を振り返る時がまいります。そうすれば、紆余曲折した一見とりとめもない出来事の絡み合いの中で、一つ一つがちゃんとした意味をもち、あなたの魂を目覚めさせ、その可能性を引き出させる上で意義があつたことを、つぶさに理解なさるはずです。

▼その魂の自由はどうすれば得られるのでしょうか

完全な自由というものは得られません。自由の度合は魂の成長度に呼応するものだからです。知識にも真理にも叡智にも成長にも限界というものが無いことを悟れば、それだけ自由の度合が大きくなったこととなります。心の中で間違いだと思つたもの、

理性が拒否するもの、知性が反発するものを潔く捨てること
ことができ、それだけ多くの自由を獲得したことになります。新し
い光に照らして間違いないことが判ったものを恐れることなく
捨てるのができたら、それだけ自由になったことになります。
それがお出来になる方が果たして何人いることでしょうか。

▼そう言われてメンバーの一人が、経済的な事情からそれが叶え
られない人もいるのではないのでしょうかという意見を出すと

それは違います。経済的事情は物的身体を束縛することはあつ
ても、魂まで束縛することはできません。束縛しているのは経済
的事情ではなくして、その人自身の精神です。その束縛から解放
されるための叡智は、受け入れる用意さえあればいつでも得られ
るようになっております。しかしそれを手に入れるための旅は自
分一人で出かけるしかないので。

果てしない旅となることを覚悟しなければなりません。恐怖や
危険も覚悟しなくてはなりません。道なき道を行くことになるこ
とも覚悟しなければなりません。しかも真理の導くところならど
こへでも付いて行き、間違っていることは、それがいかに古くか
ら大事にされているものであっても、潔く拒絶する用意ができて
いなければなりません

いかなる経験にも必ず利得と損失とがあるものです。魂が浄化
するほど靈的に向上していきます。しかし反面、それはその先に
さらに向上しなければならぬ余地があることを知らされること
でもあります。不満が増すことであり、それは、いわば、損失で
す。美的センスが鋭くなるほど醜いものに対する反応が大きくな

ります。高く上がるほど落差も大きくなります。

人生は日向と日陰、静寂と嵐というふうな二面性から成り立っ
ています。一本調子にはできておりません。幸せと喜びの生活に
も時には悲しい出来事が生じます。その極端な差異を味わってこ
そ性格が伸びるのです。かくして悲しみからも、人生の嵐からも、
苦痛からも教訓を学び取ることができます。その必要性が理解で
きない人は神に不平を言いますが、日陰の生活を味わってこそ日
向の生活の有り難さがわかるのです。

魂は比較対照の中にあつてこそ本当の意味で生きることを始め
ます。もしもあなたの体験が良いこと、楽しいこと、美しいこと
ばかりだったら、その人生は空虚なものとなることでしょう。そ
こには深みというものが無いからです。

賢い人間は自分を待ちうける体験のすべてが大霊へ近づく無限
の道において手引きとなる叡智を教えてくれるとの覚悟で一日一
日を迎えます。

▼創造は永遠に続くものであり、したがって再生してくる靈とは
別に「新しい」靈が常に生まれているという考えは正しいでしょ
うか

大霊は無限です。ですから創造の過程も永遠に続きます。不完
全から完全へ、未熟から成熟へ向けて、無数の進化の階段を通り
ながら千変万化の表現の中を進化していきます。それには「時間
」というものはありません。初めもなく終わりもありません。無
限だからです。無限の大霊の一部であり、それが人間的生命とし
て、無数の発達段階で顕現しているのです。ですが、あなたのお
っしゃる「新しい靈」とは、前に存在しなかったものという意味

でしょうか

▼そうです

それは有り得ないことです。すべての生命にはそれに先立つ生命があるからです。生命が生命を生み、さまざまな形態での表現を絶え間なく続けております。地上の人間の生命は、それまで物質との接触がなかったが故に発現していなかった霊が、肉体という器官を通して表現するのです。その器官は霊の進化にとって大切な地上的教訓が得られるように、実にうまく出来あがっております。

ですから、地上的生命としては新しいといえますが、地上に誕生してくる前に霊として存在していなかったという意味で新しいということではありません。霊とは全生命が創り出される原料です。造化活動の根本的素材です。霊としてはずっと存在しており、これからも永遠に存在し続けます。

もちろん、いっそうの体験を求めて戻ってくる霊の場合は別です。しかし、そうした再生する霊は別として、初めて地上へ誕生してくる霊に限って言えば、そうした霊には地上での表現を始めるまでは個性つまり人間的意識は所有しておりません。人間的意識は地上への誕生とともに始まります。霊が個的意識として自我を認識する上で決定的な媒体を提供してくれるのは物的身体です

▼同じく「新しい魂」として生まれてくるのに、あとから生まれてくる魂の方がずっと恵まれた環境に生まれてくるというのは、私には不公平に思えるのですが……

確かに恵まれた環境に生まれてくることになりましたが、しかし、

彼らには結果としてそれだけ多くのものが要請されることとなります。先輩たちが苦闘しなければならなかったものが免除されるのですから……。要は比較上の問題です。

大霊の摂理をごまかせる者は一人もいない——受けるべきものを髪の毛一本ほども変えることはできない、ということや常を忘れないようにしてください。賞と罰とは各自の行為によってきちんと決められており、変えることはできません。えこひいきもありませんし、裏をかくこともできません。大霊の公正は完璧です。各自が受けるべきものは、かっきり受けるに足るものだけ——かけらほども多すぎず、かけらほども少なすぎることがありません。

▼人間と守護霊とは何を原理として結びつくのか？

それは霊的親和性アフラインニティによる結びつきです。たまには血縁関係が縁になることもあります。大部分は血縁はありません。霊的親類(※)どうしの親和力を縁として、相互間に利益のある二つの霊が結びつけば、そこに引力が生じて守護霊ないし指導霊——どう呼ばれても結構です——が影響を行使できるようになります。霊的親和力が強ければ強いほど結びつきも緊密なものとなります」

※——日本という「産土神うぶすま」(氏神)を中心霊として、おびた

だしい数の霊が大集団、いわば霊的家族を構成している。女性霊媒のジェラルディン・カミンスを通じて学究的な自動書記通信を送ってきているフレデリック・マイヤースはこれを「類魂(グループソウル)」と呼んでいるが、シルバーバーチはある日の交霊会で「あなたのいう霊的親類というのはマイヤースのいう類魂の

「ことですか」と問われて「まったく同じものです」と答えている。

トニー・オーツセン